
Réunion des Présidents 

Le 6/01/2023 

 
Clubs présents : 20 clubs présents 

 

Clubs absents : Loudun PCL / Saint Savin Saint Germain TT 

 

Invitée : Christelle COGNET (CTL Ligue NATT) 

 
   19h Mot du Président : 

 

            Le Comité présente ses vœux à tous . 

            Remerciement au Club de Migne Auxances d 'accueillir cette réunion 

            L essentiel de cette réunion sera un temps d'échanges par ateliers 

            Les visites de Club ont repris et se déroulent bien 

            Une nouvelle personne a été cooptée par les membres du Comité ,Camille Garnier. 

            Rappel fait qu 'il serait souhaitable qu 'un maximum de Clubs soient représenté au sein du 

Comité. 

             Prochainement vont se dérouler : Finales par Classement à Naintré 

                                                                   Tournoi de détection 

                                                                   Tournoi homologué du stade poitevin 

                                                                   Tournoi féminin. 

 

  Point licences : A ce jour 1460 licenciés soit 104 de plus que la saison dernière 

                               4 clubs sont a plus de 100 licenciés. 

 

  Résultats des titres Départementaux par équipe  ayant eu lieu le 18 Décembre à Naintré 

                    PR : Saint Benoit 

                    D1 : Chatellerault 2 

                    D2 : Chatellerault 

                    D3 : Dangé les ormes 

 

  Résultats championnat Féminin par équipe : 

                    Poitiers TTACC 

  L 'info Ping sera envoyée par mail à tous les Clubs 

 

   19h15 Travail en ateliers 

 

           Fréderic Lenoir présente les ateliers qui sont autour de 3 thèmes : 

 

                         Le juge arbitrage de nos compétitions 

                         L encadrement de nos pongistes 

                         Le lien entre le Comité et les clubs 

 Vous trouverez en pièce jointe la synthèse de ces échanges 

 

   20h15  Fin des ateliers et prise de parole Christelle Cognet  représentant la ligue 

                   Elle félicite le Comité et les Clubs et est très satisfaite du travail en ateliers lors des 

réunions des Présidents 

 

 Fin de la réunion à 21h15 



REUNION DES PRESIDENTS – 6 JANVIER 2023 
 

 

1. LE JUGE ARBITRAGE DE NOS COMPÉTITIONS 
Notre problématique actuelle : La tenue des tables 

d’arbitrage lors de nos épreuves individuelles (Grands 

Prix des jeunes / Finales par classements / Critérium 

fédéral etc.). 

Les besoins du Comité 

✓ Former des JA2, capables de tenir une table 
d’arbitrage pour faire dérouler une épreuve (Poules 
puis tableau) 

NOTRE STRATÉGIE POUR FORMER 

❖ Connaitre les règles d’arbitrage : 1 jour de Formation 
(Arbitre Reg) le 18/02/2023 

❖ Connaitre le fonctionnement du juge arbitrage : 4 
sessions en visio en soirée + 1 journée (JA2 dates en 
cours) 

NOS QUESTIONS =>  
Comment recruter les potentiels candidats ? 
Comment cibler les profils qui pourront organiser nos 
épreuves par la suite ? 
Quelles sont vos difficultés ?  
Quelles sont vos attentes et conseils ? 
 

2. L’ENCADREMENT DE NOS PONGISTES 
Notre problématique actuelle : Avoir une Filière de 

Formation efficace. Aujourd’hui nous avons une session 

Initiatrice de Club sur 3 jours en lien avec un stage 

jeunes + une session Animateur Fédéral 

Notre souci c’est que nous n’avons pas de candidat ? 

(Sauf le club de Jaunay Clan) 

 NOS POSSIBILITÉS D’ÉVOLUTION POUR FORMER 

❖ Mieux comprendre « Pourquoi former des 
techniciens » donc bien cibler dans les clubs nos 
potentiels 

❖ Réfléchir sur notre filière actuelle pour mettre en 
place un véritable outil adapté à notre Ping en 
Vienne. Rien n'est interdit, peut-être faire des cours 
en Club style l'opération "Raquette en main", etc...  

NOS QUESTIONS =>  
Comment cibler les profils qui devrait suivre l’IC ? 
Quelles sont vos difficultés ?  
Quelles sont vos attentes et conseils ? 
 

3. LE LIEN ENTRE LE COMITÉ ET LE CLUB 
Notre problématique actuelle : Les échanges / retours 

après nos compétitions et autres points du CD ne sont 

pas institutionnalisés. 

La dynamique dirigeante en Vienne, échanges des 

bonnes pratiques et problématiques 

 

 NOS POSSIBILITÉS D’ÉVOLUTION 

POUR LE LIEN CLUB – COMITÉ - CLUB 

❖ Le référent Club pour avoir des retours réguliers 
après les actions du CD, positifs et négatifs, pistes 
d’améliorations (proposition d’un Club lors des 
visites du Président) 

❖ Réfléchir à une organisation des « Echanges des 
bonnes pratiques et problématiques »   

NOS QUESTIONS =>  
Quel est votre avis sur : 
- Le REFERENT CLUB 
- ECHANGE de bonnes pratiques  
Vos pistes / idées pour aller plus loin éventuellement ? 
 

 
 
  



GROUPE 1 
 

 

nb 

licenciés NOM Prénom NOM Prénom NOM Prénom 

Poitiers TTACC 86 163 QUESSETTE Jérôme POREL Gilles  

Jaunay Clan Val Vert T.T. 162 GARNIER Camille 
TARDIEU Simon 

(éducateur) 
 

Poitiers Stade Poitevin TT 142 PICHARD Jean-Marie   

St Benoit TT 141 GRUEL Olivier ROLAND Louis  

 

Question 1 > 
- L’objectif de former des JA est d’éviter l’arrêt des compétitions 
- Communiquer sur les rémunérations 
- Flyer explicatif simplifié 
- Charge de travail représentée 
 

Question 2 > 
- Sensibiliser dans les clubs via des soirées « Raquette en main », pour tendre vers la formation 
- Tout âge, créer un « noyau » avec une envie de retrouver à la salle 
 

Question 3 > 
- Avis favorable pour un référent 
 
 

GROUPE 2 
 

 

nb 

licenciés NOM Prénom NOM Prénom NOM Prénom 

Neuville FJEPS 91 SEMUR Jean-François     

Loudun PPCL 90 LALIGAND Catherine     

Naintré MJC 89 POUSSET Stéphane POUSSET Kevan   

Entente Pongiste TERCE/ST-
JULIEN 

87 CARRE Déborah MASSIAS Cathernie DRANCOURT Gaëtan 

 

Question 1 > 
- Sensibiliser les jeunes + les parents à l’arbitrage (tables) 
-> formation interne avec les AR / JA1 du club = présenter le rôle de l’arbitre / des règles 
- Arbitre assistant -> assurer la communication pendant la compétition et aider le JA titulaire 
- + de visio / + de e-learning -> formation pré-enregistrée que les gens font de leur côté et à leur rythme avec test 
final de validation des acquis 
- La communication des formations par mail se noie dans la multitude des mails quotidiens donc baisse de l’impact 
- Faire un état des lieux au sein des clubs, la liste des AR / JA1 / JA2 + souhait d’évoluer 
- PROBLEME : LES JA ET LES ARBITRES SONT FORCÉMENT DES LICENCIÉS COMPÉTITION 
 

Question 2 > 
- Communiquer 
- Cible différente car pas le week-end comme JA (retraités / « service civique ») 
- Valoriser le bénévole, le motiver en interne 
- Format de la formation (proximité des clubs plutôt que regroupement) 



 

Question 3 > 
- Référent club 
1 seule personne pour toutes les infos et l’info va dans les 2 sens / faire remonter à chaque compétition les + / -  
- Trouver un correspondant local pour les journaux pour chaque club 
- Mettre à jour le facebook + site internet plus rapidement (max 1 semaine après la compétition) 
Demander au référent du club 1 photo de la compétition qu’il a reçue. 
 
 

GROUPE 3 
 

 

nb 

licenciés NOM Prénom NOM Prénom NOM Prénom 

ASTT Dangé / Les Ormes 70 COMBE Didier CLEMENT Stéphane   

Vivonne US 63 GOURBAND Serge     

T.T.M.A 49 BRUNET Michel CATELAIN Patrick   

Montamisé TT 39 DIET Aurélien BRUNET Franck DEMION Frédéric 

Nouaillé-Maupertuis TT 38 MACON Jean-Marc     

 

Question 1 > 
- Validation par expérience 
- Guide pour motiver 
-> Pratique 
-> Argent + frais kilométriques 
-> Obligations 
-> Formation complète en journée (visio) 
- Majeur + Mineur / Est-ce-qu’un JA peut-être mineur ? 
- Plusieurs du même club 
- Financement par le Comité 
- Prévoir une réunion d’informations 
- Flyer pour les parents et les jeunes 
- Devenir JA qu’avec la pratique + examens -> pour les jeunes 
- CF + GPJ formation AR obligatoire par tranche d’âge (CF -> cadets / CJ -> 10-15) 
 

Question 2 > 
- Temps de formation trop long 
- Manque d’informations sur la teneur de la formation 
- Faire un flyer visant les parents 
 

Question 3 > 
- Valorisation des résultats pour les compétitions jeunes 
 
  



GROUPE 4 
 

 

nb 

licenciés NOM Prénom NOM Prénom NOM Prénom 

Civray TT 31 BOUTET Dominique     

Lusignan AS Mélusine 30 FOURNEAU Serge BABIN Stéphanie   

Beaumont  FEPS 27 RONDELOT Tony     

Chauvigny T.T. 25 CASANOVA Hervé     

Verrières Ent Pongiste 23 BLET André     

St Savin St Germain CTT 8       

La Roche Posay TT 8 FERRAND Patrick SCHOETTEL Christian   

 

Question 1 > 
- Problèmes de disponibilités d’éventuels candidats 
- Nombre insuffisant 
- Les jeunes finissent par partir 
- Capacités à organiser un tournoi dans les clubs 
- Communication sur le déroulement des formations 
 

Question 2 > 
- 3 jours : trop long 
-> contraintes personnelles et professionnelles 
- Volontariat 
 

Question 3 > 
- Manque de communication du Comité pour les référents 
- + Compétitions / - changement d’adresse / - Indication adresse 
- Répétition des mails 
- Manque info sur site comité 
(Coordonnées en début de phase, référents, adresses exactes des salles, liens google Maps) 
- Préférence pour les pièces jointes en pdf 
- Formation GIRPE en visio 


